



Economía circular y eficacia en el empleo de los recursos: un motor de crecimiento económico para Europa

Autor : Antoine Frérot



La vuelta al crecimiento, preservar nuestro medio ambiente y reducir nuestra dependencia en materias primas y en energía suponen una transformación profunda de nuestros modos de producción y de consumo que pasa necesariamente por la adopción del paradigma de la economía circular. Los ámbitos de la transformación óptima de la energía, de la valorización de los residuos así como del tratamiento del agua constituyen un tríptico

sobre el que reposan la economía y el equilibrio medioambiental de los territorios y del planeta en su conjunto.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Editorial **Elecciones** : Rumanía **Crisis financiera** : Economía - Chipre - España - Suecia **Consejo Europeo** : Ucrania **Comisión** : Prioridades - Presupuesto - IVA - Tritón - Finanzas - Participación/Asalariados **Consejo** : Medio ambiente - Energía - Bielorrusia **BCE** : Vigilancia - Bancos **Alemania** : Eslovenia **Bulgaria** : ¿Coalición? **Francia** : Suiza - Nagorno Karabaj - Puento **Grecia** : Defensa **Hungría** : Internet **Italia** : Inmigración - Diplomacia **Letonia** : Coalición **Portugal** : Presupuesto **Reino Unido** : ¿Referéndum? **Suecia** : Consejo Nórdico **Ucrania** : Gas **Consejo de Europa** : Crimea **OCDE** : Transparencia fiscal **Banco Mundial** : Cuerno/África **Eurostat** : Paro - Inflación - Comercio **Estudios/Informes** : Medio ambiente - Clima **Cultura** : Exposición/Turín - Exposición/Viena - Exposición/Madrid - Exposición/Bruselas - Cine/Grecia - Exposición/Fellini

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

2014, ¿momento crucial para Europa?



Mientras entra en funciones la Comisión europea que preside Jean-Claude Juncker, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, publica en su página Web un editorial "2014, momento crucial para Europa" en el que recuerda los retos económicos y de seguridad que debe afrontar Europa para volver a transmitir esperanza y confianza... [Leer más](#)

Elecciones :

Elecciones presidenciales en Rumanía: 2ª vuelta el 16 de noviembre



El Primer ministro (PSD) Victor Ponta llegó en cabeza en la 1ª vuelta de la elección presidencial del 2 de noviembre en Rumanía con el 40,33% de los sufragios. Adelanta a Klaus Johannis (Partido nacional-liberal, PNL), alcalde de Sibiu, que obtuvo el 30,44% de los votos. Victor Ponta y Klaus Johannis se enfrentarán en una 2ª vuelta el 16 de noviembre. La participación fue ligeramente inferior (-2,06 puntos) a la registrada en

la 1ª vuelta de la anterior elección presidencial del 22 de noviembre de 2009 y se situó en el 52,31 %... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Mejora del clima económico global en Europa



Tras cuatro meses de estancamiento o de bajada, el indicador del clima económico (ICE) mejoró en la zona euro (de 0,8 puntos hasta 100,7) y en la Unión Europea (de 0,5 puntos hasta 104,0). El indicador de la zona euro está por lo tanto de nuevo justo por encima de su media a largo plazo de 100. Entre las grandes economías de la zona euro, el ICE sólo ha bajado en España (0,7), mientras que ha subido en Alemania (0,6), en Francia (1,1), en Italia (0,5) y en los Países Bajos (2,1). Estas estimaciones, publicadas el 30 de octubre, se basan en encuestas regulares armonizadas para los diferentes sectores económicos de la Unión Europea hechas por la Dirección general de asuntos económicos y financieros de la Comisión Europea... [Leer más](#)

El Tribunal supremo chipriota abre el camino a la entrega de la ayuda europea



El 31 de octubre, el Tribunal supremo chipriota juzgó inconstitucionales cuatro leyes sobre embargos inmobiliarios. Estos textos habían sido adoptados por el Parlamento chipriota para limitar el impacto de una legislación exigida por la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo monetario internacional en el marco del plan de rescate de 10 millones de euros concedido en 2013 a Chipre. Considerando que estas leyes no respetaban las condiciones convenidas al establecer el plan de rescate, los ministros europeos de Finanzas habían suspendido la remesa del nuevo tramo de ayuda de 436 millones de euros, previsto en septiembre del 2014. La censura constitucional de estas leyes debería por tanto permitir a Chipre recibir los fondos de la Unión Europea... [Leer más](#)

Progresión del PIB en España



El Producto Interior Bruto (PIB) español progresó un 0,5% el tercer trimestre, después de un 0,6% el segundo trimestre, según las cifras provisionales publicadas por el Instituto Nacional de Estadística (INE) el 30 de octubre que confirman la recuperación. Es el quinto trimestre consecutivo de crecimiento en el país, según el INE... [Leer más](#)

El banco de Suecia baja su tipo de interés a cero



El Banco de Suecia bajó su tipo de interés a cero el 28 de octubre, el nivel más bajo jamás alcanzado. El Banco Central Europeo fija por su parte en un 0,05% su principal tipo (tipo Refi), mientras que el Fed americano y el Banco de Japón tienen "horquillas" entre cero y algunos puntos de base. La medida sueca debe apoyar la economía y reactivar la inflación. La corona está así en su nivel más bajo desde hace cuatro años frente al dólar y ha caído 1,2% frente al euro... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

UE-Ucrania: entrada en vigor provisional del acuerdo de asociación



El 31 de octubre, en una declaración conjunta, los presidentes del Consejo europeo, de la Comisión Europea y de Ucrania se felicitaron por la entrada en vigor provisional de partes importantes del acuerdo de asociación UE-UCRANIA a partir del 1 de noviembre de 2014. Recordaron que este acuerdo había sido ratificado simultáneamente por los parlamentos europeos y ucranianos el 16 de septiembre en una voluntad mutua de aproximación. La aplicación provisional, la entrada en vigor el 1 de noviembre, cubrirá ámbitos importantes como la primacía del derecho, la lucha contra el crimen y la corrupción así como la cooperación sectorial reforzada. La reunión inaugural del Consejo de asociación, que va a definir las prioridades y a lanzar el seguimiento de la ejecución del Acuerdo, se hará antes de finales de año... [Leer más](#)

Comisión :

Entra en funciones la Comisión europea presidida por Jean-Claude Juncker

El 1 de noviembre de 2014 empezó el mandato de la Comisión Juncker para un periodo de 5 años. Jean-Claude Juncker, con un ambicioso programa político, económico y social, quiere asegurar la reactivación



del crecimiento, del empleo y de la inversión en la Unión Europea movilizando 300.000 millones de euros de inversiones públicas y privadas en la economía durante los próximos tres años. Desea profundizar en la unión económica y monetaria, establecer una verdadera Unión de la energía y legitimar la acción de la UE con una mejor eficacia de las instituciones en los ámbitos de la justicia, la legislación y la seguridad... [Leer más](#)

La Comisión no emitirá dictamen negativo inmediato sobre los presupuestos nacionales



La Comisión Europea tiene hasta el 30 de noviembre para emitir un dictamen definitivo sobre el presupuesto de cada uno de 18 Estados miembro de la zona euro. No obstante, en el caso de un " incumplimiento particularmente grave de las obligaciones de política presupuestaria previstas en el pacto de estabilidad y de crecimiento", ésta debe emitir un dictamen en las dos semanas que siguen la presentación de los proyectos presupuestarios por los gobiernos. El Vice Presidente de la Comisión, Jyrki Katainen, anunció el 28 de octubre que la Comisión no emitiría ningún dictamen negativo "en esta fase del proceso" ya que no está en condiciones de identificar "los casos serios de no conformidad". Así pues Francia e Italia, países sobre los que la comisión había considerado que las modificaciones aportadas a sus programas presupuestarios eran "útiles y constructivos", pero también Austria, Malta y Eslovenia, a las que la Comisión había pedido aclaraciones el 22 de octubre, no recibirán opinión negativa "inmediata". Sin embargo, Jyrki Katainen recordó el 29 de octubre que esta decisión "no condiciona en absoluto el resultado final" y que sólo el dictamen definitivo de la Comisión a finales de noviembre dirá si "son necesarias medidas suplementarias o de sustitución para asegurar una conformidad total" con el Pacto de estabilidad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión europea presenta el futuro régimen del IVA



El 30 de octubre, la Comisión Europea publicó un documento que expone diferentes opciones para instaurar, en la Unión Europea, un sistema de IVA más simple y más eficaz. El objetivo del futuro régimen de IVA es cubrir las necesidades de las empresas en el mercado único y protegerse del fraude mejor que el actual sistema. El documento expone las cinco opciones la Comisión considera factibles para que el nuevo régimen de IVA pueda adaptarse a la economía moderna y favorecer los intercambios dentro de la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

21 países participarán en la operación Tritón que coordina Frontex



La Comisión Europea anunció el 31 de octubre que 21 Estados, miembro del espacio Schengen y países asociados, habían respondido a la llamada para participar en la operación "Tritón" que empezó su actividad el 1 de noviembre de 2014. Tritón actúa en la parte central del mar Mediterráneo para tratar de apoyar a Italia frente al flujo de emigrantes de estos últimos meses. La operación Tritón, coordinada por Frontex, agencia europea para la vigilancia de las fronteras, cuenta con un presupuesto de 2,9 millones de euros mensuales para asumir el alquiler de los medios que ponen a disposición los Estados miembro. No se ha determinado su duración, pero dependerá del presupuesto concedido a Frontex para 2015. Entonces se decidirá si la misión continúa, con qué intensidad y con qué medios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión evalúa las repercusiones de la directiva sobre las exigencias de fondos propios



La Comisión Europea adoptó el 30 de octubre un informe que contiene una evaluación general de las repercusiones económicas de la publicación de información, país por país, que impone a los bancos y a las empresas la directiva sobre las exigencias de fondos propios adoptada en junio de 2013. El objetivo de este informe es determinar si la publicación de información país por país tenía repercusiones negativas sobre las economías de la Unión Europea. Según las conclusiones de este informe, la publicación de información país por país tendría una incidencia positiva en la transparencia y la responsabilidad, así como en la confianza de los ciudadanos en el sector financiero europeo... [Leer más](#)

Estudio sobre la participación financiera de los asalariados



El 28 de octubre la Comisión publicó un estudio "La promoción de la participación y el accionariado de los asalariados". Este informe da una visión global de la participación financiera de los asalariados, en particular del accionariado de asalariados en la Unión Europea. Destaca el crecimiento de la participación financiera de los asalariados durante los diez últimos años basándose en los datos de la European Company Survey de 2013, que también muestran el potencial impacto positivo de la participación financiera de los asalariados en la creación de puestos de trabajo y la productividad. Por ello, propone crear un centro virtual de participación financiera de los asalariados, así como una calculadora del tipo de imposición a corto plazo, el desarrollo de un código de conducta a medio plazo y un "régimen europeo común opcional sobre participación financiera de los asalariados" a largo plazo... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo de medio ambiente



El 28 de octubre, los 28 Ministros de Medio Ambiente adoptaron conclusiones sobre los preparativos de la 20ª sesión de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático que se celebrará del 1 al 12 de diciembre de 2014.

Se centraron sobre la ecologización del semestre europeo y la estrategia Europa 2020. A partir de ahora exigen que se acentúe la sostenibilidad y el uso eficaz de los recursos integrándolos en la estrategia Europa 2020 y añadiendo una nueva dimensión del medio ambiente. Discutieron sobre un proyecto de directiva que concierne la gestión de diferentes tipos de residuos con vistas a mejorar la gestión de los residuos en la Unión Europea, proteger la calidad del medio ambiente y asegurar una utilización prudente y racional de los recursos naturales... [Leer más](#)

647 millones de € en grandes infraestructuras energéticas



Dentro del marco del mecanismo para la interconexión en Europa (MIE), los Estados miembro decidieron el 29 de octubre conceder 647 millones de euros a los grandes proyectos de infraestructuras considerados "prioritarios". La mayoría de los fondos desbloqueados está destinada a proyectos gaseros que se pondrán en marcha en las regiones del mar Báltico así como en Europa central y del sudeste. De las 34 subvenciones concedidas, 16 son para el sector del gas natural, 18 para el de la electricidad, 28 se conceden a estudios (91,4 millones de euros) y 6 a obras de construcción (555,9 millones de euros)... [Leer más](#)

El Consejo prolonga las medidas restrictivas de la UE contra Bielorrusia



Tras el examen anual del 30 de octubre de 2014, el Consejo decidió prolongar hasta el 31 de octubre de 2015 las medidas restrictivas en contra de Bielorrusia. Esta decisión está motivada por el hecho de que no ha habido mejoras significativas en el país en el respeto de los derechos humanos, el Estado de derecho y los principios democráticos desde principios de año. Además, el Consejo recuerda que no se han liberado ni rehabilitado a todos los presos políticos. Estas sanciones, adoptadas durante el Consejo del 15 de octubre de 2012, contienen un embargo sobre las armas y sobre el material utilizado con fines de represión interna así como una congelación de los haberes y prohibición para viajar en contra de personas responsables de violaciones de derechos humanos... [Leer más](#)

BCE :

El BCE publica el reglamento relativo a los canones de supervisión prudencial



El Banco Central Europeo (BCE) publicó el 30 de octubre el reglamento relativo a la supervisión prudencial. Éste fue aprobado por el Consejo de Gobierno tras una consulta pública que incluyó una audiencia pública. El 4 de noviembre de 2014 el BCE se hará cargo de la supervisión de las entidades de crédito en el marco del Mecanismo Único de Supervisión (MUS). El Reglamento establece las modalidades para que el BCE reciba una tasa anual de supervisión prudencial por los gastos en los que incurra con su nueva función... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Encuesta del BCE sobre el crédito bancario

El 29 de octubre, el BCE publicó una encuesta sobre el crédito bancario en el mes de octubre en 137 bancos. Constató por una parte una clara



flexibilización de los criterios para todas las categorías de crédito el tercer trimestre de 2014, a pesar de que ha surgido de nuevo la preocupación por los riesgos. Por otra parte, la demanda neta aumentó en todas las categorías de préstamos pero la contribución en las necesidades de financiación de las empresas vinculadas a la inversión fija disminuyó... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel recibe al primer ministro esloveno Miro Cerar



El 30 de octubre, la Canciller alemana Angela Merkel recibió al Primer ministro esloveno Miro Cerar. Angela Merkel saludó los esfuerzos puestos en marcha por el nuevo gobierno en materia de consolidación económica. Se felicitó por la voluntad de sus socios de establecer una "cultura de la responsabilidad" de los responsables públicos. El Primer ministro esloveno recordó que Alemania era el primer socio económico de su país, posicionándose, al igual que la Canciller, a favor de una mayor participación de la inversión privada para salir de la crisis... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Bulgaria :

Debates en torno a una coalición gubernamental



El 3 de noviembre, el partido búlgaro GERB (Ciudadanos por el desarrollo europeo de Bulgaria) anunció que estaría dispuesto a aceptar a Radan Kanev, del Bloque Reformista (RB), como Primer ministro. Este anuncio se hace en el marco de numerosos debates entre el GERB, el Bloque Reformista y el Frente Patriótico para constituir un gobierno de coalición. La presencia del Frente patriótico en estos debates ha sido destacada, ya que parece que no participará en el nuevo gobierno. Sin embargo, el partido manifestó su apoyo a la coalición. Se perfila pues un gobierno de coalición con dos partidos (el GERB y el Bloque Reformista)... [Leer más](#)

Francia :

Encuentro entre los presidentes francés François Hollande y suizo Didier Burkhalter



El presidente François Hollande recibió la visita de su homólogo suizo, Didier Burkhalter, el 30 de octubre en el Elíseo. Ambos presidentes abordaron tanto los temas bilaterales que estructuran la relación franco-suiza (fiscalidad, aeropuerto Basilea-Mulhouse) como los expedientes internacionales sobre los cuales París y Berna están conjuntamente implicadas, empezando por Ucrania, en donde el papel de la OSCE, que este año preside Suiza, es determinante... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cumbre del Alto Karabaj



El presidente francés François Hollande recibió el 27 de octubre a sus colegas armenio, Serge Sarkissian, y azerbaiyano, Ilham Aliev, para celebrar una Cumbre dedicada al conflicto de Nagorno Karabaj. En un contexto de multiplicación de los incidentes armados este verano en Nagorno Karabaj, que han provocado numerosas víctimas, incluidas civiles, la Cumbre de París ha permitido recuperar un diálogo directo entre los Presidentes armenio y azerbaiyano. Decidieron intercambiar datos sobre los desaparecidos en el conflicto, bajo la égida del CICR, y decidieron mantener su diálogo, en concreto en el encuentro de septiembre de 2015 al margen de la Asamblea general de las Naciones Unidas en Nueva York... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lyon inaugura su puente Schuman



El 5 de noviembre, en Lyon, se abrirá al público el puente Schuman. Sus 180 metros de longitud permitirán unir ambas orillas del Saona entre los muelles del barrio de la Industria (9ª), la Croix-Rousse pero también el Valle de Saona y los Monts d'Or a pie, en vehículos de dos ruedas no motorizados y en coche... [Leer más](#)

Grecia :

Nuevo ministro griego de defensa

Nikos Dendias ha sido nombrado el 31 de octubre Ministro de Defensa para sustituir a Dimitris Avramopoulos, que ha sido designado comisario europeo de Inmigración. Diputado de Nueva-democracia



(ND), y antiguo ministro de Orden público (de junio de 2012 a junio de 2014) en el gobierno de Antonis Samaras, Nikos Dendias era desde junio ministro de Desarrollo. El puesto de ministro del Desarrollo recae ahora en Kostas Skrekas, ingeniero civil, empresario y diputado... [Leer más](#)

Hungría :

Viktor Orban retira el proyecto de impuesto internet



Tras las manifestaciones en el país y bajo la presión de la Unión Europea y de los Estados Unidos, el Primer ministro húngaro Viktor Orban anunció el 31 de octubre que el proyecto de impuesto Internet no se podía adoptar "en su forma actual" y prometió "una consulta nacional" en enero. Este proyecto de ley introduce un impuesto de 150 forints (0,5 euros) por cada gigaoctet consumido, limitando de hecho el uso de Internet a la población. El Parlamento debía reunirse el 17 de noviembre para pronunciarse sobre este proyecto pero, desde el 26 de octubre, decenas de millares de húngaros han desfilado por las calles de Budapest para denunciar un "ataque a la democracia y a las libertades fundamentales". La Comisión Europea había criticado vivamente el proyecto de Viktor Orban como "el último de una serie de acciones inquietantes (...) que buscan limitar la libertad (...) sin alcanzar objetivos sociales y económicos"... [Leer más](#)

Italia :

Final de la operación Mare Nostrum



Italia confirmó el 31 de octubre el final de la operación Mare Nostrum, que ha permitido salvar decenas de millares de emigrantes en mar el Mediterráneo, y ha prometido seguir salvando vidas conforme a las "leyes del mar". "Mare Nostrum se acaba", afirmó el ministro italiano de Interior Angelino Alfano, precisando que a partir del 1 de noviembre tomaría el relevo una nueva operación bautizada Tritón. Y "habrá una fase en la cual Mare Nostrum acompañará a Tritón, que durará dos meses", aseguró el ministro... [Leer más](#)

Nuevo ministro de Asuntos exteriores



El diputado italiano y ex ministro de Comunicación Paolo Gentiloni ha sido designado el 31 de octubre Ministro de Asuntos Exteriores, en sustitución de Federica Mogherini que ha sido nombrada jefa de la diplomacia europea y vicepresidenta de la Comisión. Juró en el palacio de Quirinal... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Letonia :

Nuevo gobierno en Letonia



El 28 de octubre los tres partidos políticos que componen la coalición en Letonia se pusieron de acuerdo para formar un nuevo gobierno un mes después de haber ganado las elecciones. Los partidos decidieron trabajar juntos bajo la dirección del Primer ministro Laimdota Straujuma. El partido "Unidad" dirigirá 6 ministerios, entre ellos los puestos de Primer ministro, Ministro de Hacienda y Ministro de Asuntos Exteriores. El partido "la Unión de agricultores" obtiene 5 puestos mientras que el partido de "la Alianza nacional" se encargará de 3 ministerios y del puesto de presidente del Parlamento. Muchos ministros actuales deberían conservar sus carteras, sólo debería dimitir el Ministro de Hacienda, Andris Vilks, al que reemplazará el actual presidente de la comisión de finanzas del Parlamento, Janis Reirs. El 4 de noviembre, el Presidente letón nombrará al Primer ministro, que deberá luego ser aprobado por el Parlamento a través de un voto de confianza... [Leer más](#)

Portugal :

El Parlamento portugués adopta el proyecto de presupuesto para 2015



El Parlamento portugués adoptó en primera lectura, el 31 de octubre, el proyecto de presupuesto para 2015, que prevé hacer pasar el déficit público del 4% al 2,7% del PIB sin recurrir a nuevas medidas de austeridad. El texto, cuya versión definitiva se votará el 25 de noviembre, obtuvo los votos de la mayoría de la coalición gubernamental, mientras que toda la oposición lo rechazó. "Es el primer presupuesto

sin la troica, tenemos más soberanía y libertad", declaró el viceprimer ministro Paulo Portas. También "es el primer presupuesto con un déficit inferior al 3% "... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

Fracaso del texto que prevé un referéndum sobre la pertenencia a la UE



Durante los debates organizados el 29 de octubre entre los partidos de la coalición en el poder en el Reino Unido, los liberales demócratas (proeuropeos) y los conservadores no llegaron a un acuerdo sobre una propuesta de ley que prevea la celebración de un referéndum sobre la pertenencia del país a la Unión Europea, parando, de hecho, su trámite parlamentario. Este texto preveía garantizar la celebración de un referéndum sobre este tema en el 2017, fuera cual fuese el partido en el poder al término de las elecciones legislativas de mayo de 2015. El texto había sido adoptado en primera lectura por los diputados británicos el 17 de octubre y debía pasar de nuevo en segunda lectura ante la cámara baja del Parlamento antes de ser sometido a la cámara de los Lores. Ambos partidos de la coalición se han acusado mutuamente de este fracaso... [Leer más](#)

Suecia :

66ª sesión del Consejo Nórdico



Del 27 al 30 de octubre se celebraron en Estocolmo la 66ª sesión del Consejo Nórdico y toda una serie de reuniones ministeriales. El Consejo Nórdico es un foro de cooperación para los gobiernos y las instituciones parlamentarias de los países nórdicos (Dinamarca, Finlandia, Islandia, Noruega, Suecia). Durante estas reuniones, los Primer ministro hablaron sobre la situación económica de la UE, de la próxima presidencia de Letonia del Consejo de la Unión Europea y de la situación ucraniana e iraquí... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Rusia-Ucrania: Acuerdo sobre el gas



Durante una reunión tripartita organizada el 30 de octubre en Bruselas, los ministros de Energía ruso y ucraniano, Alexandre Novak e Iouri Prodan, así como el comisario europeo de Energía, Günther Oettinger, alcanzaron un acuerdo sobre el gas. Después de siete rondas de negociaciones, las tres partes aprobaron un "paquete de invierno" que asegura el suministro de gas de Rusia a Ucrania y a la Unión Europea hasta marzo de 2015. En este acuerdo, de un importe total de 4.600 millones de dólares, Ucrania se compromete a reembolsar antes de finales de diciembre 3.100 millones dólares de deuda de la compañía Naftogaz a Gazprom. Aunque la Unión Europea no se ha posicionado formalmente como garante de los compromisos financieros de Ucrania, Günther Oettinger recordó que los sustanciales programas de ayuda de la UE, de 1.600 millones de euros, y del FMI que prometió prestar 17.000 millones dólares al país, iban a permitir a Ucrania saldar su deuda... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Informe del Consejo de Europa sobre Crimea



El 27 de octubre, el Comisario de derechos humanos del Consejo de Europa, Nils Muižnieks hizo público un informe sobre su misión en Kiev, Moscú y Simféropol del 7 al 12 de septiembre 2014. Era la primera evaluación de la situación de los derechos humanos en Crimea, y en ella el Comisario ha destacado que había que tomar medidas para garantizar los derechos de las minorías y su seguridad, así como la libertad de los medios de comunicación y la seguridad de los periodistas... [Leer más](#)

OCDE :

50 países se comprometen a luchar contra el secreto bancario



El 29 de octubre, durante la reunión anual del Foro mundial sobre la transparencia fiscal, cincuenta países firmaron en Berlín un acuerdo sobre el intercambio automático de información bancaria. Este acuerdo es una etapa jurídica importante después de la conclusión en julio de la norma estándar definida por la OCDE. A partir del 1 de enero de 2017 en 58 países pioneros y a principios de 2018 en otros 34, los bancos e instituciones financieras tendrán la obligación de transmitir la información sobre los titulares de cuentas, ya se trate de personas físicas o de entidades de tipo trust, fiduciaria o fundación. Deberán comunicar los saldos bancarios, intereses y

dividendos, productos de seguros de vida y plusvalías... [Leer más](#)

Banco Mundial :

8.000 millones de dólares para la región del Cuerno de África



El 27 de octubre, en Addis Ababa, Etiopía, los dirigentes de las organizaciones internacionales de desarrollo confirmaron su apoyo al Cuerno de África (Somalia, Yibuti, Etiopía y Eritrea) otorgando un importe total de 8.000 millones de dólares durante los próximos años.

La Unión Europea participará con 3.000 millones de €. Este importe permitirá ampliar el diálogo político, reforzar el comercio, la integración regional y la cooperación económica, gestionar las crisis, las reacciones y la financiación de misiones de mantenimiento de la paz y ampliar las colaboraciones en materia de desarrollo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Tasa de paro estable en Europa



Según el comunicado publicado por Eurostat el 31 de octubre, en la zona euro la tasa de paro corregida de calendario se situó en el 11,5% en septiembre de 2014, estable comparado con agosto de 2014, pero menor con respecto a la tasa del 12,0% de septiembre de 2013. En la Unión Europea, la tasa de paro se situó en el 10,1% en septiembre de 2014, también estable comparado con agosto de 2014, pero bajando con respecto al 10,8% de septiembre de 2013. Entre los Estados miembro, las mayores tasas de paro se registraron en Grecia (26,4 % en julio de 2014) y en España (24,0 %) mientras que las tasas más débiles se registraron en Alemania (5,0%) y en Austria (5,1%)...

[Leer más](#)

Sube la inflación anual de la zona euro al 0,4%



En octubre progresó ligeramente la inflación en la zona euro al 0,4%, según indicó el 31 de octubre la oficina europea de estadística Eurostat. La inflación fue más débil en septiembre, un 0,3%, y ya ascendía a un 0,4% en julio y agosto, según destaca Eurostat. Hace un año, era un 0,7%. Al mirar en detalle, los precios de la energía bajaron un 1,8 % (contra -2,3% el mes anterior) y los bienes industriales sin contar la energía un 0,1% (-0,2% en septiembre). En cambio, los servicios vieron como aumentaba su precio un 1,2%, después del 1,1% de septiembre, seguidos por la alimentación, las bebidas alcohólicas y el tabaco (+0,5%, contra +0,3% en septiembre)...

[Leer más](#)

UE: Excedente de cuenta corriente de 32.600 millones de €



Según la estimación publicada por Eurostat el 30 de octubre, la cuenta de las operaciones corrientes de la Unión Europea, corregida de calendario, registró un excedente de 32.600 millones de euros, es decir el 1% del PIB, el segundo trimestre de 2014, una gran subida con respecto al excedente de 8.100 millones de euros (0,2% del PIB) del primer trimestre de 2014. Por otro lado, el excedente de la cuenta de los servicios registró una ligera bajada, pasando de 42.800 millones de euros el primer trimestre a 41.500 millones de euros el segundo trimestre de 2014...

[Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe anual sobre "los progresos logrados en el ámbito de la acción por el clima"



La Comisión Europea presentó el 28 de octubre su informe anual sobre los progresos logrados en el ámbito de la acción climática. Según este informe, las emisiones de gas de efecto invernadero de la Unión Europea disminuyeron un 1,8% en 2013 con respecto a 2012, es decir un nivel un 19 % inferior al de 1990. Eso muestra que la Unión Europea va "por buen camino" para alcanzar sus objetivos fijados por el protocolo de Kyoto y en el marco de la estrategia Europa 2020 y hasta podría superarlos. El informe de la Comisión, asistido por la Agencia europea para el medio ambiente, también proporciona datos por primera vez sobre la utilización de los ingresos fiscales que proporciona la subasta de cuotas en el sistema de intercambio de cuotas de emisiones de la UE...

[Leer más](#)

5º informe del Grupo intergubernamental de expertos sobre la evolución del clima

El GIEC (Grupo Intergubernamental de Expertos sobre la evolución del



Clima) ha publicado el 2 de noviembre el nuevo informe de referencia sobre el calentamiento climático. El informe destaca hasta qué punto los cambios climáticos podrían tener "consecuencias irreversibles y peligrosas" y quieren así hacer saltar la alarma, afirmando que existen opciones para limitar sus efectos. De entre las evoluciones constatadas por los expertos, las más inquietantes parecen ser el aumento del volumen de las precipitaciones así como del nivel de los océanos, la disminución de las tierras Árticas y Antárticas, y el aumento de nuevo de las emisiones de gas de efecto invernadero... [Leer más](#)

Cultura :

"Leonardo y los tesoros del rey" en Turín



La biblioteca real de Turín, en Italia, acoge hasta el 15 de enero de 2015 la exposición "Leonardo y los tesoros del rey", un centenar de obras maestras de Leonardo da Vinci, Rafael, Carracci, Perugino, Van Dyck y Rembrandt, así como manuscritos, gráficos y autógrafos de autores célebres de la literatura... [Leer más](#)

Exposición Monet en el castillo del Belvedere en Viena



Hasta el 8 de febrero de 2015, la exposición "A la luz de Monet" (Im Lichte Monets) en el Museo del Belvedere de Viena propone destacar la inmensa influencia del maestro del impresionismo sobre los artistas austríacos tanto de la época como sobre los generaciones siguientes, como Gustav Klimt, Emil Jakob Schindler, Max Weiler u Olga Wisinger... [Leer más](#)

Exposición dedicada a la obra de Bernini en el museo del Prado en Madrid



Del 6 de noviembre de 2014 al 8 de febrero de 2015, el museo nacional del Prado de Madrid expone la obra del artista italiano Gian Lorenzo Bernini, uno de los escultores y pintores más influyentes del siglo XVII y uno de los más importantes del mundo del arte. La exposición, titulada "Las Ánimas de Bernini. Arte en Roma para la corte española", se interesa por la relación de Bernini con personalidades españolas y pone en valor, desde el punto de vista histórico y artístico, el papel jugado por la Monarquía Hispánica y sus embajadores en Roma en la producción del artista. Se presentan por primera vez en el Museo del Prado, las dos esculturas Anima Beata y Anima Dannata, conservadas hoy en el Palacio de España, sede de la Embajada de España ante la Santa Sede en Roma... [Leer más](#)

Exposición "Paul Delvaux revelado" en Bruselas



Hasta el 18 de enero de 2015, el Museo de Ixelles en Bruselas presenta la exposición "Paul Delvaux revelado". El público podrá descubrir el universo del artista entre obras originales y conceptos omnipresentes de su arte - el misterio, el silencio, la feminidad y la seducción... [Leer más](#)

Festival de cine de Tesalónica



Fiel a su cita anual, el 55º Festival Internacional de Cine de Tesalónica tendrá lugar del 1 de octubre al 9 de noviembre de 2014. Durante diez días, la ciudad de Tesalónica se convertirá en un lugar de descubrimiento y de diálogo productivo sobre el séptimo arte. La programación incluye películas de todas las partes del mundo, sorpresas cinematográficas, invitados, homenajes, clases magistrales, mesas redondas y eventos paralelos... [Leer más](#)

El Comité económico y social europeo rinde homenaje a Federico Fellini



Hasta el 25 de noviembre de 2014, el Comité económico y social europeo (CESE) presenta en primicia mundial la exposición "Fellini Demiurgo y Saltimbanqui". En colaboración con la Fundación Fellini se expondrán obras inéditas del director italiano, que recorren toda su carrera, en la sede del CESE en Bruselas... [Leer más](#)

Agenda :



6 de noviembre
Bruselas
Eurogrupo
Francfort
Reunión del consejo de gobernadores del BCE



7 de noviembre
Luxemburgo
Reunión del Consejo "Economía y Finanzas"



9 de noviembre
25º aniversario del caída del muro de Berlín



10 y 11 de noviembre
Bruselas
Reunión del Consejo "Agricultura y Pesca"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly ; Guillaume Anglars, Andrea Klemencsics, Helen Levy,
Lucie Nebut, Aude Prenassi, Marguerite Richelme, Ombeline Soulard

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}